

**Beschlussvorlage**

Vorlagen Nr.  
**20/096**

Status:

öffentlich

**Erweiterung einer Hortgruppe in der KITA Upstalsboom**

**Beratungsfolge:**

Nr.	Gremium	Datum	Zuständigkeit	Status	Beschluss
1.	Jugend-, Sport- und Sozialausschuss	16.06.2020	Empfehlung	öffentlich	
2.	Verwaltungsausschuss		Empfehlung	nicht öffentlich	
3.	Rat der Stadt Aurich	09.07.2020	Beschluss	öffentlich	

**Beschlussvorschlag:**

Der Rat der Stadt Aurich stimmt einer Erweiterung der derzeitigen Hortgruppe „Haie“ von 12 auf 20 Plätzen für die Dauer von einem Jahr (vorbehaltlich der rechtlichen Genehmigung durch das Landessozialamt) zu. Rechtzeitig vor Ende des Kindergartenjahres 2020/2021 werden die Fallzahlen der Anmeldung für das folgende KITA-Jahr überprüft und aufgrund der dann vorliegenden Anmeldezahlen ggf. neu entschieden. Der Defizitbetrag wird auf 11.000 € begrenzt (Deckelung).

**Sachverhalt:**

Die aktuellen Anmeldezahlen für Hortplätze über das zentrale Anmeldesystem zum KITA-Jahr 2020/2021, bei dem derzeit noch 11 Hortbetreuungswünsche offengeblieben sind, betreffen allesamt Kinder des Einzugsbereiches der GS Upstalsboom und somit des Hortes Upstalsboom.

Die KITA Upstalsboom ist eine Einrichtung, die neben ihren Krippen- und Kindergartengruppen auch drei Hortgruppen mit insgesamt 52 Kindern (2x 20 und 1 x 12) betreibt.

Anfang März gab es mit der Einrichtungsleitung sowie betroffenen Eltern der GS Upstalsboom ein Informationsgespräch im Ratssaal, bei dem auf fehlende Hortplätze hingewiesen wurde. Die Bitte, die derzeit noch mit 12 Hortkindern besetzte Gruppe auf die gesetzliche Höchstgrenze von 20 Kindern zu vergrößern, sollte geprüft werden. Hiermit könnten 8 weiteren Kindern eine Betreuungsmöglichkeit geboten werden.

Es wurde Kontakt zum Landesjugendamt aufgenommen und es sollte ein Ortstermin mit der zuständigen Sachbearbeiterin im März erfolgen, der leider coronabedingt ausfallen musste.

Für eine Vergrößerung der Gruppe und somit einer Erweiterung der Betriebserlaubnis beim Landesjugendamt, war vorab das räumliche Problem für die Gruppe „Haie“ noch zu lösen, da der derzeitige Gruppenraum von den gesetzlichen Vorgaben her zu klein ist. Hier wurden uns seitens der KITA-Leitung und der Leitung der Grundschule Upstalsboom entsprechende Vorschläge gemacht, die auch in persönlichen Gesprächen und einer Ortsbesichtigung (ohne Landesjugendamt) vermerkt und aufgenommen wurden.

Der derzeitige Gruppenraum, der nach einer möglichen Erweiterung der Gruppe um zusätzliche 8 Plätze zu klein wäre, kann mit einem Raum der Grundschule, der derzeit für den Förderunterricht genutzt wird, getauscht werden. Somit wäre die rechtlich vorgeschriebene Größe des Raumes vorhanden und erfüllt.

Die Gebäudepläne nebst Fotos der Räumlichkeiten wurden zwecks Klärung der zu beantragenden Erweiterung der Betriebserlaubnis an das Landesjugendamt übermittelt. Eine Rückmeldung zur Genehmigungsfähigkeit steht derzeit noch aus und wird kurzfristig erwartet.

Auf den Antrag der Kindertagesstätte Upstalsboom gGmbH auf Erweiterung der Hortgruppe (vgl. Anlage) wird hingewiesen.

### **Finanzielle Auswirkungen:**

#### **Kostenaufstellung bei einer Aufstockung von 12 auf 20 Plätze**

##### **Mehreinnahmen jährlich:**

Landesschulbehörde Finanzhilfe	6.676,00 €
LK Aurich Fördermittel / Faktorensomme	7.050,52 €
Elternbeiträge	9.646,00 €
<b>Mehreinnahmen</b>	<b>23.372,52 €</b>

##### **Mehrausgaben jährlich:**

Personalkosten Entg. 3/Stufe 2 (TVöD SuE)	34.025,00 €
<b>Mehrausgaben:</b>	<b>34.025,00 €</b>
abzügl. Mehreinnahmen:	23.372,00 €
<b>Defizitbetrag:</b>	<b><u>10.653,00 €</u></b>

Das jährliche Defizit würde ca. 10.653,00 € betragen und wäre bei Anerkennung der Personalkosten im Rahmen der Defizitzahlungen zu übernehmen.

### **Qualitätsmerkmal Familiengerechte Kommune:**

Auch wenn es für die Unterhaltung von Hortplätzen keine gesetzliche Verpflichtung gibt, hat die Stadt Aurich im Laufe der Jahre die Anzahl dieser Plätze kontinuierlich ausgebaut und den Eltern, die auf eine verlässliche Betreuung am Nachmittag angewiesen sind, eine Basis geboten.

Das wir diesbezüglich in Aurich sehr gut aufgestellt sind und somit zur Familiengerechtigkeit einen großen Beitrag leisten, zeigen die Zahlen der aktuell veröffentlichten Fortschreibung für die Kindertagesbetreuung. Derzeit verfügt die Stadt Aurich über 292 Hortplätze in den Einrichtungen in städtischer und privater Trägerschaft.

**Auswirkungen auf den Klimaschutz:**

keine Auswirkungen

gez. Feddermann